
                                                            

 

 

 

 

 

ATA da 6ª. REUNIÃO ORDINÁRIA da COMISSÃO PRÓPRIA de AVALIAÇÃO 1 

CONSTITUÍDA pela PORTARIA GR nº 397/10, de 19 de JANEIRO de 2010 2 

Ao décimo sexto dia do mês de novembro do ano dois mil e dez, às catorze horas, na Sala 1 da 3 

ProGrad teve início, sob coordenação da Profa. Dra. Itacy Salgado Basso, a Sexta Reunião 4 

Ordinária da Comissão Própria de Avaliação da UFSCar, constituída em 19/01/2010. Estiveram 5 

presentes os membros que assinaram a lista anexa a esta ata. 6 

A Profa. Itacy iniciou a reunião agradecendo a presença dos membros e justificou a ausência do 7 

Prof. Ismail B. N. de Melo que estava com a autorização vencida para dirigir carro da UFSCar e não 8 

tinha possibilidade de carona para vir à S. Carlos. Informou também que Ofir P. C. Madureira 9 

estava em férias, assim os membros de Sorocaba não estariam presentes.  10 

Comunicou ainda, que a aluna Mariana Amos do campus de Sorocaba, mandou um e-mail 11 

justificando a sua ausência devido a compromissos acadêmicos e apontando a falta de apoio da 12 

Universidade para participar das reuniões da CPA. Ela diz acreditar na importância dessa comissão 13 

e que gostaria de poder desempenhar melhor o seu papel, no entanto a Universidade não dá suporte, 14 

uma vez que não há abono de falta ou colaboração com transporte. Profa. Itacy informou que 15 

redirecionou o e-mail para a chefia de gabinete da reitoria e vai discutir com o Reitor a 16 

possibilidade de abono de falta e ajuda de custo para transporte. Profa. Maria Helena A. O. e Souza 17 

informou que existe uma Resolução do CEPE abonando as faltas dos alunos que participam das 18 

reuniões dos Órgãos Colegiados. Seria preciso fazer uma adequação para incluir a CPA. 19 

1- Comunicação da Coordenação e dos Membros 20 

A coordenadora fez algumas comunicações: 21 

1.1. Compra dos computadores. Informou que chegaram todos os computadores: servidor e nets. 22 

Todos com a especificação prevista pelo Prof. Neto. 23 

1.2 Recebimento de listagem de ex-alunos de pós-graduação. Programa de Pós-Graduação em 24 

Estatística, em Lingüística, em Matemática, PPG-CC, PPGEU, PPGECE, PPGERN, em Ciências 25 

Fisiológicas e PPGGEV. 26 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO CARLOS 
Comissão Própria de Avaliação 
Rodovia Washington Luiz, km 235 – Caixa Postal 676 
CEP: 13565-905 – São Carlos – SP – Brasil 
Telefone: (16) 3351-9631 - Fax: (16) 3351-8107 



                                                            

 

1.3 Participação na reunião do Centro de C. Agrárias – Araras. Comunicou que esteve no dia 27 

12/11 em Araras na reunião de Centro para divulgar o trabalho da CPA e a atividade de 28 

acompanhamento dos egressos e avaliação dos cursos de graduação da perspectiva dos ex-alunos. 29 

Era o único Centro que faltava visitar. Informou que a participação nessa reunião foi interessante e 30 

que houve um comentário sobre o número muito grande de Comissões que os docentes devem 31 

participar.  32 

1.4 Próximas visitas de Comissões de Avaliação de Cursos. Informou que as próximas visitas de 33 

Comissões de Avaliação de Cursos seriam:  34 

Licenciatura em Pedagogia – Sorocaba – 21 a 24/11/2010 35 

Licenciatura em Química – Sorocaba – 21 a 24/11/2010 36 

Licenciatura em Geografia – Sorocaba – 24 a 27/11/2010 37 

Licenciatura em Física – Araras – 24 a 27/11/2010 38 

Bacharelado em Química – São Carlos – 01 a 04/12/2010 39 

Bacharelado em C. Biológicas – Sorocaba – 01 a 04/12/2010 40 

Comunicou que faria o possível para comparecer a todas as reuniões, mas como as datas são 41 

coincidentes, dependendo do dia e hora das reuniões não seria possível estar, por exemplo, em 42 

Sorocaba e Araras no mesmo dia.  43 

Ainda sobre as visitas das Comissões de Avaliação de Curso, comunicou que os Cursos de 44 

Licenciatura em C. Biológicas e em Física de Sorocaba, avaliados em outubro, receberam nota 4 45 

que significa Perfil BOM. De modo geral, os cursos novos recebem a nota 3. A contribuição da 46 

CPA para a composição dessa nota é pequena, mas o relatório da CPA é imprescindível para 47 

receber as Comissões. 48 

1.5 Folder da CPA. Prof. Itacy comentou que enviou no dia 8/11, a todos os membros da CPA, o 49 

texto do folder para divulgação da CPA. Ele seria distribuído aos professores e aos egressos no dia 50 

da Festa dos 40 anos que incluía a confraternização dos egressos - 04/12/2010. Informou que 51 

recebeu poucos retornos, o que parece indicar concordância dos membros da Comissão. Explicou 52 

que ela e Profa. Maria Helena tinham feito algumas modificações na primeira parte do texto visando 53 

evitar a repetição da palavra egresso. Comunicou que o texto foi enviado ao setor de Comunicação 54 

da UFSCar para desenvolvimento da proposta de arte do folder. Assim que tivesse o resultado final 55 

enviaria aos membros para apreciação. 56 

1.6 Palestra da CPA na I Jornada Científica de Sorocaba. A coordenadora informou que não foi 57 

possível ir a Sorocaba, mas enviou ao Prof. Ismail uma apresentação em powerpoint sobre a CPA 58 



                                                            

 

para ser utilizada na Jornada Científica de Sorocaba. Ele e Milena ficaram responsáveis pela 59 

apresentação. No entanto, Prof. Ismail informou que como eram várias atividades simultâneas, não 60 

houve público para a apresentação da CPA. 61 

Não havendo outras comunicações, iniciou-se a apreciação da ata da 5ª Reunião. 62 

2- Apreciação da ata da 5ª. Reunião Ordinária da CPA/UFSCar, ocorrida em 06/10/2010. 63 

Aprovada. 64 

3- Andamento do acompanhamento e avaliação de egressos 65 

A coordenadora informou que Patrícia Cristina Silva Leme e outros ex-alunos ao fazerem o teste do 66 

formulário fizeram algumas sugestões interessantes. Ela e a Profa. Maria Helena, conforme 67 

delegação da CPA na reunião passada, analisaram as sugestões e incorporaram a maioria delas. 68 

Depois de explicadas as modificações do formulário, ficou acordado que essa última versão seria 69 

enviada ao Prof. Francisco Louzada Neto para que as correções fossem incorporadas ao Sistema de 70 

Avaliação Online.  71 

Em seguida, Prof. Neto explicou que no cadastro havia mais de quatro mil endereços de ex-alunos e 72 

depois das correções do formulário poderia começar a avaliação. Os endereços que seriam enviados 73 

pela DICA ainda não estavam disponíveis. A coordenadora explicou que Mara Silvia da DICA 74 

havia entrado em contato e justificado a demora no envio dos endereços, mas que seriam enviados 75 

antes da Festa dos 40 anos em que os egressos estariam presentes. 76 

4- Andamento da coleta de dados de 2010. 77 

A coordenadora informou que só havia recebido os relatórios da SEaD, CEMA e Bibliotecas. Ficou 78 

acertado que ela começaria o trabalho de organização destes dados e iria aguardar o envio da 79 

maioria restante.  80 

5. Organização das reuniões para análise dos dados 2009-2010. 81 

Profa. Itacy propôs marcar tardes de trabalho com os pequenos grupos responsáveis pelas diferentes 82 

dimensões do relatório. Assim que os dados fossem chegando, ela iria compondo a agenda de 83 

reuniões. 84 

Em seguida, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. E para constar, eu, Itacy Salgado 85 

Basso, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e demais 86 

membros presentes.  87 

ITACY SALGADO BASSO (tit)       _______________________________________________ 88 

MARIA HELENA ANTUNES DE OLIVEIRA E SOUZA (tit.)   ________________________ 89 



                                                            

 

FRANCISCO LOUZADA NETO (tit)   _____________________________________________ 90 

RODOLFO ANTONIO DE FIGUEIREDO (tit.)   _____________________________________ 91 

JOSE CARLOS ROTHEN  (sup.)      ________________________________________________ 92 

ALESSANDRA MARIA SUDAN (tit.)    ____________________________________________ 93 

JOSE CIOFI  (tit.)           _________________________________________________________ 94 

CARLOS LAZARINI (tit.)________________________________________________________ 95 


